

LE MILLENNIUM

Interprétations du millénaire

Millénium n'est pas un mot biblique; nous ne le trouvons pas dans la Bible, mais cela signifie simplement une période de mille ans, et ici spécifiquement une période de mille ans qui est mentionnée six fois dans Apocalypse 20. Ce chapitre suit le retour de Jésus-Christ au chapitre 19 et suit évidemment cet événement chronologiquement. L'Antéchrist et le faux prophète ont été capturés au chapitre 19 et jetés en enfer. Or, au chapitre 20, Satan est saisi et lié pendant mille ans afin de ne plus tromper les nations pendant la règne millénium, à la fin de laquelle il sera libéré de sa prison et ira à travers le monde pour tromper encore les nations. Le peuple de Dieu qui a refusé d'adorer l'Antéchrist ou de prendre sa marque sur son front ou ses mains et qui a été décapité par lui pendant la grande tribulation reviendra à la vie et régnera avec Christ pendant cette période de mille ans. C'est la première résurrection et le reste des morts, c'est à dire les méchants, ne reviendra pas à la vie avant la fin des mille ans.

C'est assez clair, mais certaines personnes ont des idées préconçues sur ces événements futurs et ne veulent pas comprendre le passage littéralement. Ils croient, par exemple, que Jésus règne déjà. Certes, Dieu est souverain sur tous, et Jésus est assis à sa droite, mais Jésus n'est pas encore roi de ce monde; le royaume de Dieu n'a pas encore commencé. Nulle part dans le Nouveau Testament il n'est dit que Jésus régnera sur la terre avant de revenir en tant que Messie vainqueur. Comme Jean nous le dit, «le monde entier est au pouvoir du malin.» C'est après le son de la septième trompette à la fin de l'âge que des voix annoncent que «le royaume du monde a passé maintenant aux mains de notre Seigneur et de son Messie. Il régnera pour éternellement» (Ap 11:15). C'est la première fois que le Seigneur prendra le contrôle de ce monde. Si Jésus veut régner sur terre et que la Bible nous dit six fois que ce sera pour une période de mille ans, il n'y a pas besoin pour nous de douter que ce sera mille ans, et il n'y a aucune raison de dire ce sera plus ou moins.

La Bible contredit les évolutionnistes et enseigne que ce monde n'existe que depuis environ six mille ans. Selon la chronologie biblique:

Création à Abraham	env. 2000 ans
Abraham à Jésus	env. 2000 ans
Jésus à aujourd'hui	env. 2000 ans

Les pères de l'Église, comme on le sait, ont tiré d'Hébreux 4:9 l'inférence que le monde durerait six mille ans, suivis d'un sabbat millénaire: «C'est donc qu'un repos de sabbat subsiste pour le peuple de Dieu.» Tout comme Dieu a créé le monde en six jours et s'est reposé le septième jour, de même le monde continuera dans ses efforts pendant six mille ans, suivis d'une ère paradisiaque de mille ans.

«Car en six jours, l'Éternel a fait le ciel, la terre, la mer, et tout ce qui s'y trouve, mais le septième jour il s'est reposé. C'est pourquoi l'Éternel a béni le jour du sabbat et en a fait un jour qui lui est consacré» (Ex 20:11).

«Pour le Seigneur, un jour est comme mille ans et mille ans sont comme un jour» (2 Pierre 3:8).

«Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection. La seconde mort n'a pas prise sur eux. Ils seront prêtres de Dieu et de Christ, et ils régneront avec lui pendant les mille ans » (Ap 20:6).

Il est ironique, mais tout à fait possible, que bien que les pères de l'Église aient reconnu la signification de ces époques millénaires, la génération qui approche du retour du Messie l'ignorera.

Ésaïe a prophétisé que Dieu vais créer un nouvel ciel et une nouvelle terre (Es 65:17-20). Sa prophétie est clairement une description d'une terre renouvelée pendant laquelle le Messie régnera. Il n'y a pas de prophétie sur une planète nouvellement créée dans la Bible. Isaïe parle de la mort, du loup et de l'agneau qui se nourrissent ensemble, et des gens qui construisent les maisons et font de l'agriculture.

Le millénaire est appelé un nouvel âge, ou un nouveau monde, mais ce n'est pas la fin du monde actuel. Le monde deviendra de plus en plus un endroit idéal à mesure que le Messie le restituera de son état

de destruction. À la suite du bouleversement de la Grande Tribulation, il n'y aura plus de routes ni de ponts, et toutes les villes seront de l'histoire. Dans la vision de Jean de la terre renouvelée, il n'y avait plus de mer. Le mot «mer» a une signification figurative dans de nombreux contextes bibliques, se référant à la nature turbulente et indisciplinée des nations (Es 57:20, Dn 7:2-3), et cela peut être vrai dans Apocalypse 13:1, 20:13, 21:1. Ce sera une terre entièrement rénovée, et le ciel sera également différent, en particulier sur Israël. Mais Isaïe dit que les gens construiront des maisons et les habiteront. Ils planteront des vignes et ils en mangeront les fruits (Es 65:21).

Les juifs convertis seront des habitants naturels du monde au cours du millénaire. Ceux qui ne l'ont pas encore fait reviendront à Jérusalem avec leurs richesses, aidés par les nations où ils vivent. Ils croiront au Seigneur et en son Messie.

Il y aura des personnes âgées avec un bâton en main dans la Jérusalem millénaire, et les garçons et les filles joueront dans les rues. Leurs fermes seront fructueuses (Es 65:20–25, Za 8:3–6, 12). Ils n'auront pas de corps de résurrection comme l'aura la monarchie du Messie, cependant, ils vivront sous un roi juste dans la vérité et la justice. La terre entière sera renouvelée et jouira d'une prospérité jamais connue auparavant. Jérusalem et Israël seront honorés comme la ville et la terre du roi. Le ciel produira sa rosée et la terre produira son plein rendement. Jérusalem sera le centre de la terre et les nations y afflueront pour prier, chercher la direction du Seigneur et l'adorer.

La liaison de Satan pendant mille ans

Satan, «le chef des puissances spirituelles mauvaises, cet esprit qui agit maintenant dans les hommes rebelles à Dieu» (Ep 2:2), sera lié et éloigné du monde pendant le millénium.

Puis je vis un ange descendre du ciel. Il tenait à la main la clé de l'abîme et une grande chaîne. Il a saisi du dragon, de ce Serpent ancien qui est le diable et Satan. Il l'enchaîna pour mille ans. Il le précipita dans l'abîme qu'il ferma au-dessus de lui, en y mettant des scellés afin que le dragon ne puisse plus égarer peuples avant

le terme des mille ans. Après cela, il doit être relâché pour un peu de temps (Ap 20:1-3).

Satan, autrement connu sous le nom de maléfique ou de diable, est un puissant esprit sans corps du domaine céleste, donc l'enchaîner et l'enfermer sont des métaphores de la détention. Jean nous dit que le monde entier est sous la coupe du diable (1 Jn 5:19), que Jésus appelle le dominateur de ce monde (Jn 12:31, 14:30). Pierre a dit qu'il rôde comme un lion rugissant, qui cherche quelqu'un à dévorer (1 P 5:8). En conséquence, le monde présent est dominé par le mal (Ga 1:4). Tout cela changera après le retour de Jésus. Le grand trompeur sera enfermé pour ne pas tromper les nations pendant le règne messianique. À la fin, Satan sera libéré, et il sortira une fois de plus pour tester la fidélité de l'humanité et réussira à provoquer une autre rébellion.

Malgré les mille ans de paix, de justice et de soumission à Dieu, l'humanité sera une fois de plus trompée par Satan et marchera avec défi de toutes les directions et entourera le camp du peuple de Dieu et la ville bien-aimée de Dieu, Jérusalem. Le mot «camp» fait allusion au camp israélite dans le désert qui était une zone cérémonieusement propre autour du tabernacle où les Israélites avaient leurs tentes (No 5:1-4). Jésus, le Messie régnant, et sa monarchie dans la Nouvelle Jérusalem, permettront ce rejet final de l'autorité de Dieu, tout comme Dieu permettra la rébellion de se produire pendant la Grande Tribulation, de sorte que Satan et les méchants se condamnent eux-mêmes par leurs actions.

Le résultat est rapide. Le feu tombera du ciel et consumera les rebelles. Le diable sera capturé et jeté en enfer (Ap 20:7-10) où il rejoignit l'Antéchrist et le faux prophète qui ont été jetés mille ans plus tôt.

Le jugement dernier aura lieu et l'univers physique sera dissous. Le ciel et la terre disparaîtront devant la présence de Dieu sans laisser la trace (Ap 20:11-15). Les morts seront jugés, chacun d'après ses actes, suivant ce qui était inscrit dans les livres. La mort et le séjour des morts seront bannis à jamais, et les incroyants seront jetés en enfer. Alors les rachetés de toutes les nations, dont les noms sont inscrits dans le livre

de vie de l'Agneau, régneront avec Dieu et le Messie pour toujours (Ap 22:3-5).

Enfin, le Messie, qui avait été nommé régent de Dieu pour gouverner la terre (Ps 2:7, 110:1-2, Es 9:6-7, Dn 7:13-14), remettra la royauté et la règne à Dieu le Père (1 Co 15:24).

Jésus le Messie, le futur roi du monde

Immédiatement après le retour de Jésus, il commencera son règne sur cette terre comme indiqué dans Apocalypse 20. La vaste armée qui se bat à la bataille d'Armageddon sera abattue et tuée (Ap 19:21), mais des centaines de millions d'incroyants survivront à la Grande Tribulation et continueront à vivre sur terre pendant le millénaire (Za 14:16). Dieu a dit qu'au jour du Seigneur, il rendra les gens plus rares que l'or fin (Es 13:9-12), nous devrions donc considérer la population mondiale comme une fraction de ce qu'elle est aujourd'hui. Après le plus grand tremblement de terre que le monde ait jamais connu, les villes seront détruites, les îles disparaîtront et les montagnes ne seront pas reconnues (Ap 6:14, 16:20).

Ainsi, le millénaire est un règne de mille ans sur la terre par Jésus le Messie, qui suit immédiatement après son retour sur terre. Dans les Évangiles, chaque fois que Jésus parlait du Royaume de Dieu, il parlait de ce règne millénaire, ou de son roi, ou de sa monarchie, les saints. L'espérance chrétienne ne va pas au ciel; c'est un vif espoir que Jésus reviendra et établira son règne sur la terre, et que nous régnerons avec lui.

La terre d'Israël est au centre du monde et le Messie régnera depuis leur capitale, Jérusalem. Israël est le peuple de Dieu depuis qu'il a choisi Abraham et ses descendants (Gn 12:1-3). Le Messie est juif et descendant d'Abraham. Selon de nombreuses prophéties de l'Ancien Testament, il régnera depuis Jérusalem sur un Israël converti. Jérusalem est la ville de Dieu, la ville sainte éternelle choisie par Dieu comme le seul endroit sur terre pour son temple. Dans Romains, Paul décrit le choix de Dieu d'Israël comme son peuple, leur incrédulité ultérieure et leur salut final (Rm 9 - 11). Il a dit que tout Israël sera sauvé, comme les prophètes l'ont prédit. Le Libérateur viendra de Sion

et éloignera de Jacob toute désobéissance (Rm 11:26). Il s'agit d'une conversion nationale complète. Paul cite Ésaïe 59:20 et Jérémie 31:31–34, qui se concentrent sur la conversion de l'ethnie d'Israël sous une nouvelle alliance. Jésus reviendra à Sion, puis il rugira de là pour vaincre les ennemis d'Israël (Jl 3:16). Cette fois, le Seigneur mettra sa loi dans le peuple d'Israël, il l'écrira dans leur cœur, il pardonnera leur iniquité et ne se souviendra plus de leur péché. Cela ne s'appliquera pas seulement aux survivants qui vivent en Israël et à Jérusalem, mais à tous les Juifs qui survivent dans les autres nations du monde (Es 11:11–12, 14:1–2, 43:5–7, 60:4, 9, 66:20, Za 8:8). Ils retourneront tous dans la patrie juive.

Le Messie régnera sur le monde entier et toutes les nations se soumettront à son règne (Za 14:9, Ap 11:15-17). Il gouvernera les nations strictement. La justice sera rendue partout et les gens feront ce qui est juste (Es 11:4-6).

Un royaume se compose d'un roi, de sa monarchie, de ses sujets, de son domaine et de son règne. Le futur roi de la terre entière est Jésus-Christ. Sa famille royale, ceux choisis par Dieu par la foi en Jésus, est la monarchie qui régnera avec lui. Leur résurrection et leur exaltation en tant que dirigeants font partie de leur glorification. Ainsi, le gouvernement millénaire se composera de millions de personnes du monde entier; la communauté des croyants en Jésus-Christ. Chacun servira dans le sacerdoce royal selon son don et le plan de Dieu. Les sujets du royaume seront ces incroyants qui ont survécu au temps horrible de la mort et de la destruction pendant les sept années de la Grande Tribulation avant le retour de Jésus. Lorsque le Messie commencera son règne, Satan et ses démons ne seront plus là. Ils seront emprisonnés en toute sécurité, afin qu'ils ne puissent plus tromper les nations.

Le royaume messianique est une théocratie. La population du monde sera gouvernée par le Messie strictement avec une barre de fer. C'est une longue ère de paix, de justice et de droit (Es 9:6). La terre sera remplie de la connaissance de l'Éternel comme les eaux recouvrent le fond des mers (Es 11:9). L'instruction sortira de Jérusalem et toutes les nations y feront des pèlerinages. Les nations transformeront leurs épées en socs de charrue. Ils fabriqueront des outils au lieu d'armes et

les guerres cesseront dans le monde entier (Es 2:3-4). Les sujets du royaume mèneront une vie humaine normale: cultiver, construire des maisons et avoir des enfants (Es 65:21-23).

Le roi régnera depuis son trône glorieux dans le ciel de la Nouvelle Jérusalem (Ap 22:3). En tant que Messie promis, il régnera sur Israël en tant que descendant promis de David. D'une part, il prendra soin des pauvres avec justice et fidélité, d'autre part, il régnera strictement. Si une nation n'offre pas l'honneur et le respect qui lui sont dus, elle n'aura pas de pluie. Les nations viendront et adoreront à Jérusalem sous la supervision des Lévites. Israël aura son propre prince, qui les dirigera bien (Ez 34:23-24).

Jésus sera présent dans la Nouvelle Jérusalem, non comme le Messie, mais comme l'Agneau, qui a donné sa vie pour tout réconcilier avec lui-même par son sang versé sur la croix. Le fleuve de l'eau de vie et l'arbre de vie sont là pour donner la vie éternelle aux rachetés et la pleine satisfaction de ses lots mensuels de fruits. Les feuilles de l'arbre sont destinées à la guérison des nations. Alors que les saints règnent sur la terre, ils apportent la guérison d'en haut aux habitants de la terre d'en bas. Ils seront les médecins, les conseillers et les soignants. Ils adoreront Dieu et l'Agneau, verront son visage et régneront avec lui pour toujours.

Les sujets du règne messianique

Avec Israël, les survivants incrédules de la Grande Tribulation mèneront une vie humaine normale sur terre en tant que sujets du royaume messianique.

Et voici de quel fléau l'Éternel frappera tous les peuples qui auront combattu contre Jérusalem : la chair de tous les hommes se décomposera tandis qu'ils seront sur pieds, et leurs yeux pourriront dans leurs orbites, et, dans leur bouche, leur langue pourrira. ... Et il arrivera que tous ceux qui subsisteront de tous les peuples qui seront venus attaquer Jérusalem, monteront tous les ans pour se prosterner devant le Roi, le Seigneur des armées célestes, et pour célébrer la fête des Cabanes. Si l'un des clans familiaux de la terre refuse de monter jusqu'à Jérusalem pour

adorer le Roi, le Seigneur des armées célestes, il ne recevra pas de pluie (Za 14:12, 16-17).

Ainsi des gens de peuples nombreux et de nations puissantes viendront rechercher la présence du Seigneur des armées célestes, à Jérusalem, et l'implorer (Za 8:22).

Voici que les ténèbres couvrent la terre et une nuée sombre couvre les peuples, mais, sur toi, l'Éternel se lèvera lui-même comme un soleil et l'on verra sa gloire apparaître sur toi. Des peuples marcheront à ta lumière, et des rois à cette clarté qui s'est levée sur toi (Es 60:2-3).

Les peuples marcheront à sa lumière et les rois de la terre viendront lui apporter leur gloire. Tout au long du jour, les portes de la ville resteront ouvertes, car il n'y aura plus de nuit. On y apportera tout ce qui fait la gloire et l'honneur des peuples (Ap 21:24-26).

Le salut au cours du millénaire

Nous vivons à l'âge de l'église, un âge de grâce, où Dieu appelle les gens de toutes les nations à s'unir au Christ et à vivre avec lui pendant toute l'éternité. Avant la Pentecôte, Dieu s'est concentré sur la nation d'Israël, mais il y avait une opportunité pour les gens d'autres nations de faire confiance au Seigneur.

Sous la première alliance avec Israël, si les Gentils cherchaient la paix avec Dieu, ils devaient rejoindre Israël. Tous les hommes ont péché et sont privés de la gloire de Dieu, et ce n'est qu'en venant sous une alliance avec Dieu qu'il y a le salut. Avant la venue de Jésus, les Gentils ne connaissaient pas Dieu, ils étaient sans Messie, ils n'avaient pas le droit de faire partie du peuple d'Israël, ils étaient étrangers aux alliances conclues par Dieu pour garantir sa promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde (Ep 2:12), mais sous la nouvelle alliance, le salut leur est devenu accessible (Rm 11:11).

Avant Abraham, il y avait des gens comme Abel, Noé et Melchisédek, qui ont montré leur foi en Dieu en offrant des sacrifices et en invoquant le nom du Seigneur, mais ils semblent être peu nombreux. Tout ne nous est pas révélé, mais nous savons que Dieu aime le monde de

l'humanité et veut que tous les hommes soient sauvés (1 Ti 2:4). Il ne veut pas qu'un seul périsse, il voudrait que tous parviennent à se convertir (2 P 3:9). Cependant, en fin de compte, le salut passe par la foi en Christ seul.

Le millénaire sera le point culminant de l'histoire de ce monde et le Seigneur bienveillant et patient que nous connaissons ne régnera pas sur cette période glorieuse sans que les habitants de la terre aient la chance d'être sauvés. La nation d'Israël tout entière sera sauvée au début du millénium, de sorte que le Messie régnera sur sa propre nation rachetée (Ez 39:21-29, Jl 2:28-32). Israël mènera l'adoration du Seigneur pour toutes les nations qui apporteront leurs offrandes à Jérusalem. Au cours du millénaire, le temple sera appelé une maison de prière pour tous les peuples.

«Dans l'avenir, il adviendra que le mont sur lequel est le temple de l'Eternel sera fermement établi au-dessus des montagnes, et il s'élèvera par-dessus toutes les hauteurs, et tous les peuples étrangers y afflueront. Oui, de nombreux peuples viendront, en se disant les uns aux autres: «Venez, montons au mont de l'Eternel, au temple du Dieu de Jacob! Il nous enseignera les voies qu'il a prescrites; nous suivrons ses sentiers.» Car de Sion viendra la Loi, et de Jérusalem, la Parole de l'Eternel (Es 2:2-3).

La population initiale du monde au cours du millénaire sera composée d'incroyants qui ont choisi l'Antéchrist plutôt que le Christ pendant la Grande Tribulation. Ils ont pris sa marque sur leur corps et ont adoré l'Antéchrist et son image. Ils seront forcés de se soumettre à la règle du Messie, qu'ils le veulent ou non.

Si l'un des clans familiaux de la terre refuse de monter jusqu'à Jérusalem pour adorer le Roi, le Seigneur des armées célestes, il ne recevra pas de pluie (Za 14:17).

Au fil du temps, la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, comme les eaux recouvrent le fond des mers, et en ce jour-là, le Messie se dressa comme un étendard pour les peuples et tous les peuples étrangers se tourneront vers lui, et son lieu de repos resplendira de gloire (Es 11:9-10).

Comme toujours, les gens seront sauvés par la foi. Le fait qu'après la libération de Satan de sa prison, il soit capable de tromper les nations et de les rassembler pour la bataille contre le peuple de Dieu, montre que de nombreuses personnes resteront non régénérées. Ceux qui sont régénérés seront ressuscités et glorifiés au jugement dernier.

La monarchie du règne messianique

Dans la prédication de Jésus (Mt 5-7), l'enseignement initial à ses disciples mettait l'accent sur le fait qu'ils seraient la monarchie sous le Messie pendant le millénium. Le royaume des cieux est leur appartenance, ils hériteront de la terre, ils seront appelés enfants de Dieu. Paul a confirmé ceci:

L'Esprit lui-même témoigne à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. Et puisque nous sommes enfants, nous sommes aussi héritiers: héritiers de Dieu, et donc cohéritiers de Christ, puisque nous souffrons avec lui pour avoir part à sa gloire (Rm 8:16-17).

L'église ressuscitée héritera du royaume de Dieu et non en tant que sujets, mais en tant que sa monarchie régnant sur la terre. La Nouvelle Jérusalem (Ap 21:2 - 22:5) sera la maison des rachetés ressuscités. Il descendra du ciel de Dieu et restera dans le ciel au-dessus de Jérusalem où sa gloire sera vue. On dit toujours que les récompenses, y compris les corps de résurrection, sont préparées pour nous au ciel, mais ce n'est pas le lieu où nous en profiterons. La Nouvelle Jérusalem descendra du ciel et restera en altitude entre le ciel et la terre. Dieu sera parmi son peuple, faisant sa maison avec eux, et il n'y aura plus de mort, de chagrin, de pleurs ou de douleur.

Les habitants de la Nouvelle Jérusalem seront des personnes ressuscitées avec des corps immortels et des pouvoirs surnaturels. Quand Jésus était ressuscité, il pouvait traverser les murs. Il vint sur terre et retourna au ciel à volonté pendant quarante jours, faisant diverses apparitions à ses disciples. Il leur a parlé, a mangé avec eux et ils l'ont touché. Quand il leur a préparé un repas au bord du lac, il a produit du feu, du pain et du poisson de nulle part. Au cours du millénaire, les saints auront des corps comme le glorieux corps ressuscité de Jésus. Ils se déplaceront d'un endroit à un autre

instantanément comme il l'a fait. Ils seront prêtres de Dieu et du Messie et régneront avec lui.

Jean a vu les trônes des élus qui régnaient avec Christ (Ap 20:4-6). Il a vu les âmes des martyrs qui étaient morts pendant la Grande Tribulation. Jésus a dit à l'église de Laodicée, qu'il ferait siéger les vainqueurs avec lui sur son trône, comme lui-même, il est allé siéger avec son Père sur son trône après avoir remporté la victoire (Ap 3:21). Les vingt-quatre représentants du peuple de Dieu ont chanté une cantique nouvelle (Ap 5:9-10), disant que Jésus avait été tué et que son sang avait racheté des gens pour Dieu de toutes les tribus, langues, peuples et nations, et qu'il avait fait d'eux un peuple de rois et prêtres pour Dieu, et qu'ils régneraient sur la terre. Il leur a conféré un royaume et leur a donné une position d'autorité. Le royaume dans ce sens est la monarchie ou le gouvernement, ceux qui exercent la royauté. Les saints sont des enfants de Dieu et tout le monde dans la maison de Dieu sera un dirigeant.

Paul a dit à Timothée que si nous persévérons, nous régnerons avec Christ (2 Ti 2:12). Jésus a promis à ses douze apôtres que quand le monde connaîtra son renouveau et que le Fils de l'Homme aura pris place sur son trône glorieux, ils siégeront sur douze trônes pour gouverner les douze tribus d'Israël (Matthieu 19:28). En mettant tout cela ensemble, il est clair que tous les justes régneront avec Christ pendant le millénaire; pas seulement ceux qui sont martyrisés pendant la Grande Tribulation. Cet enseignement du Nouveau Testament est basé sur la prophétie de Daniel selon laquelle le règne et la souveraineté et la grandeur de tous les royaumes qui sont sous le ciel seront attribués aux saints. Les saints recevront et posséderont le royaume pour toujours (Dn 7:27). Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection! Ils régneront avec le Messie pendant mille ans (Ap 20:6). C'était une caractéristique régulière de l'eschatologie juive que les adeptes du Messie partageraient sa règne finale. Dans l'enseignement rabbinique, la Jérusalem d'en haut (Ga 4:26) descendra sur terre pendant la période messianique. Abraham attendait cette cité aux fondements inébranlables dont Dieu lui-même est l'architecte et le constructeur (Hé 11:10). D'autres aspiraient à une meilleure patrie (Hé 11:16) d'origine céleste. Dieu nous a préparé une cité..

Les saints sont les futurs dirigeants du monde. Les Juifs se considéraient comme les saints dans la prophétie de Daniel, mais la révélation progressive montre que c'est l'Église qui régnera, y compris les Juifs nés de nouveau. En rejetant Jésus, les Juifs incrédules ont perdu leur droit (Mt 21:43). Les saints auront autorité sur les nations et les gouverneront avec un sceptre de fer (Ap 2:26). Ils seront prêtres de Dieu et du Messie. Notre sacerdoce sous le Messie sera un service de médiation qui déclare sa volonté aux sujets du royaume. Les saints répandront la connaissance de Dieu aux nations, donnant des instructions sur la façon dont ils doivent vivre et obéir et adorer le Roi. Et ils l'adoreront continuellement eux-mêmes. La vision de la salle du trône dans Apocalypse 4 a vingt-cinq trônes; le trône de Dieu est entouré de vingt-quatre trônes sur lesquels sont assis vingt-quatre anciens. Seuls les humains sont créés à l'image de Dieu, et seuls les humains sont nommés par Dieu pour gouverner le monde en tant que ses régents. Ces vingt-quatre anciens sont des représentants des élus, douze représentant les tribus d'Israël et douze représentant les apôtres de l'Église. C.f. Ap 21:12-14, où sur les douze portes de la Nouvelle Jérusalem étaient gravés les noms des douze tribus d'Israël et les douze fondations portaient les noms des douze apôtres.

En plus d'être nommés prêtres et dirigeants, les justes seront récompensés selon leur fidélité et leur service pour Dieu. Dans la parabole des dix pièces de monnaie, le noble a félicité les bons et fidèles serviteurs en disant à l'un qu'il aurait autorité sur dix villes et à un autre qu'il aurait autorité sur cinq villes (Lc 19:11–27). L'obéissance dans cette vie se traduira par une plus grande responsabilité et un statut accrus au cours du millénaire. Dans le chapitre sur la résurrection, Paul nous dit de soyons fermes, de ne nous laissons pas ébranler, de travaillons sans relâche pour le Seigneur, sachant que la peine que nous nous donnons au service du Seigneur n'est pas inutile (1 Co 15:58).

La tante de Jésus a demandé à Jésus si ses fils pouvaient avoir le privilège de s'asseoir à sa droite et à sa gauche dans son royaume (Mt 20:21). Jésus a enseigné que ceux qui obéissent ses commandement et les enseignent aux autres seront considérés grands pendant le règne messianique (Mt 5:19).

La monarchie sera ressuscitée au retour de Jésus et gouvernera le monde pendant le millénaire avec des corps immortels et incorruptibles (1 Co 15:50-52). Ils ne vivront pas avec les sujets; ils vivront dans la Nouvelle Jérusalem. La description de la Nouvelle Jérusalem est symbolique, car elle appartient au domaine céleste. Il reflète la beauté, la perfection et la gloire de la maison des justes. Dieu vivra avec eux et ils régneront sur la terre (Ap 5:9-10).

Les deux villes de Jérusalem seront intimement liés mais pas les mêmes. La lumière de la Nouvelle Jérusalem brillera au-dessus de la Jérusalem terrestre. Les communautés existeront dans différentes dimensions, Israël sur terre, les justes dans le ciel.

Le renouvellement du monde

Depuis la chute, quand Adam et Eve ont désobéi à Dieu dans le jardin d'Eden, le monde est sous la malédiction. Lorsque Dieu a créé le monde et l'a déclaré très bon, il n'avait pas toutes les causes de souffrance que nous connaissons aujourd'hui: les épines et les chardons, les animaux dangereux, le temps mauvais et les maladies, les guerres et les dictatures, et tous les problèmes causés par la désobéissance de l'homme au guide de Dieu pour vivre. Le monde est passé sous le contrôle de Satan, le méchant. Paul parle du monde présent qui est dominé par le mal (Ga 1:4).

À cela s'ajoutera la destruction presque totale qui se produira pendant la Grande Tribulation. Le Seigneur va dévaster la terre, il va la ravager, en bouleverser la surface, il en dispersera les habitants. Ils se consumeront, il n'en subsistera qu'un petit nombre. Les villes seront en ruines. La terre se déchirera, et se fissurera et vacillera (Es 24:1–19). Lorsque l'ange versera la dernière coupe de la colère de Dieu dans les airs, il y aura un violent tremblement de terre, on n'en avait jamais vu d'aussi terrible depuis que l'homme est sur la terre, et les villes s'écrouleront (Ap 16:17–19). Le soleil et la lune s'assombriront, les montagnes s'effondreront et les îles seront submergées (Ap 6:12, 14). Ces déclarations sont censées être prises à la lettre. C'est un langage apocalyptique, parce que c'est l'apocalypse; une révélation de la fin violente et destructrice de l'âge.

Pendant le millénium, le ciel et la terre seront renouvelés (Es 65:17-25, Ap 21:1, 5) à mesure que la malédiction est progressivement levée du monde et que le Messie se renouvelle et se reconstruit selon sa grande sagesse et sa grande puissance. Les animaux sauvages apprendront à vivre en harmonie avec l'homme, et la création sera libérée de son esclavage de la corruption. Elle jouira de la glorieuse liberté des enfants de Dieu (Rm 8:21).

Le monde sera complètement transformé. L'œil n'a pas vu, et l'oreille n'a pas entendu, et l'esprit humain n'a jamais soupçonné ce que Dieu a tient en réserve pour ceux qui l'aiment (1 Co 2:9). Ce sera plus beau, plus glorieux et plus intéressant que nos rêves les plus fous. Les animaux sauvages ne seront plus dangereux et l'agriculture prospérera. Parmi les sujets, il y aura une diminution de l'occurrence de la guerre, du crime, de la corruption, de la douleur, du deuil et des larmes, mais ce n'est pas tout à fait le paradis. Quand Satan sera libéré, il réussira à tromper les nations une fois de plus.

Au cours du millénaire, la terre sera restaurée à son état d'origine tel que Dieu l'a créée. Il est décrit comme un ciel nouveau et une nouvelle terre (Es 65:17, 66:21-22, Ap 21:1, 2 P 3:13), mais il est mieux traduit par le ciel et la terre renouvelés. C'est «quand le monde connaîtra son renouveau», ou «la régénération» (Mt 19:28). Pierre, prêchant à Jérusalem après la résurrection, a dit que Jésus doit demeurer au ciel jusqu'au jour où «l'univers entier sera restauré», dont il avait parlé par la bouche de ses saints prophètes il y a longtemps (Ac 3:21). Paul a écrit que la création attend avec un ardent désir la révélation des enfants de Dieu, car la création sera délivrée de l'esclavage, de la corruption pour accéder à la liberté que les enfants de Dieu connaîtront dans la gloire (Rm 8:19-21). Nous attendons avec impatience la libération des limitations de notre corps actuel.

La malédiction qui a été imposée à la terre (Gn 3:17) sera progressivement supprimée. Pendant le règne du Messie, il renouvellera la terre jusqu'à ce qu'il n'y ait plus de catastrophes naturelles. Le loup vivra avec l'agneau et la panthère avec le chevreau (Es 11:6-9). Quelle meilleure façon de décrire l'harmonie d'une terre parfaite? Ce qui est dit sur le monde animal sera également vrai pour toutes les créatures de Dieu, y compris les bactéries et virus nocifs.

Cependant, le monde n'atteindra pas la perfection d'Eden parce que tous les sujets ne seront pas rachetés. La régénération commencera par la terre d'Israël et de là s'étendra sur toute la terre (Es 51:4-5).

Jean a vu «un ciel nouveau et une nouvelle terre», car le premier ciel et la première terre sont passés, et il n'y avait plus de mer. Cependant, Zacharie a dit que le règne du Messie s'étendra d'une mer jusqu'à l'autre (Za 9:10) et que ce jour-là, des eaux vives couleront de Jérusalem, moitié vers la mer Morte et moitié vers la Méditerranée (Za 14:8-9). Le mot «mer» est souvent utilisé métaphoriquement dans la Bible pour les nations rebelles et turbulentes. David dit que Dieu calme le fracas des mers et le mugissement de leurs vagues, et les peuples tumultueux (Ps 65:8).

Oh! Quel mugissement de peuples innombrables et qui mugissent comme mugit la mer! Et quel grondement des nations semblable au grondement des eaux impétueuses (Es 17:12).

Quand Jean dit que la mer n'était plus (Ap 21:1), il utilise plus que probablement le mot symboliquement, ce qui signifie que le nouveau monde sera en paix, sans les turbulences créées par les nations en guerre.

Les grandes villes, en particulier les mégapoles ne seront plus à l'ordre du jour. Nous ne savons pas quelle technologie sera jugée bénéfique, ni quel transport ou quelle éducation il y aura, mais le monde sera libéré des effets tragiques du péché et de la malédiction, de l'avidité et de l'orgueil rampants. Tout sera recréé. L'espoir futur auquel les chrétiens à travers les âges ont toujours vaguement pensé comme paradis sera d'abord un ciel et une terre renouvelés. Les saints rachetés seront totalement remplis dans leur rôle de dirigeants, d'enseignants et de soignants du nouveau monde.

Il y a des prophéties (Rm 8:18-23, Es 65 - 66) qui parlent du renouveau du monde et du règne messianique glorieux qui complètent ce que Jésus a dit. Il a dit à ses disciples que quand le monde connaîtra son renouveau et que le Fils de l'homme aura pris place sur son trône glorieux, eux qui l'avez suivi, ils siégeront, eux aussi, sur douze trônes pour gouverner les douze tribus d'Israël. Les paroles de Romains 8 s'appliquent au règne messianique et doivent être lues dans cet esprit.

Notre espérance est dans le retour du Messie, dans la résurrection des justes et dans le renouvellement de toutes choses. La création attend ce jour où elle rejoindra les enfants de Dieu dans une glorieuse liberté de la mort et de la décomposition. Paul dit que les souffrances de ce temps présent ne valent pas la peine d'être comparées à la gloire qui nous sera révélée. La création est devenue sujette à la futilité; il est frustré et n'atteint pas son objectif initial.

Le temple millénaire

La gloire du Messie sera vue au-dessus de Jérusalem (Es 60:1-3) et remplira également le temple (Ez 43:2-4). La connaissance du Seigneur remplira la terre, et toutes les nations feront des pèlerinages annuels à Jérusalem pour adorer le Seigneur (Za 14:16-18).

La ville millénaire de Jérusalem et son temple seront glorieux et auront besoin des précieuses ressources du monde. Toutes les nations y iront pour adorer le Seigneur et les rois de la terre y apporteront leur splendeur (Es 60:9–11, Ag 2:7–9, Ap 21:24).

Seuls les rachetés peuvent entrer dans la Nouvelle Jérusalem, de sorte que les nations et les rois ne peuvent y apporter leurs richesses; ce serait superflu. Les survivants non régénérés des nations seront guéris de leurs animosités par la parole de Dieu qui sort de Sion.

Quand Jean a vu sa vision de la future Jérusalem, il a vu la Nouvelle Jérusalem glorifiée. Même dans Apocalypse 21:24-27, il parle de la Nouvelle Jérusalem. Les nations viendront à sa lumière et les rois y apporteront leurs richesses, et ses portes ne seront jamais fermées. Mais ils ne peuvent pas entrer dans la Nouvelle Jérusalem; ce n'est que pour ceux dont les noms sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau. Ils apporteront leurs offrandes à Jérusalem, mais elles sont destinées à la ville terrestre, pas à la ville celeste. Ils offriront leurs cadeaux et adoreront le Seigneur au temple.

La montagne du temple de l'Éternel sera établie comme la plus haute des montagnes; elle sera élevée au-dessus des collines, et toutes les nations y afflueront (Es 2:2). Le temple sera au sommet de la montagne et la ville elle-même sera sur le versant sud (Ez 40:2). La

Nouvelle Jérusalem sera dans le ciel au-dessus du mont Sion (Es 60:1-3).

Le pays d'Israël sera habité par le peuple élu de Dieu, les Juifs, et aussi par les étrangers qui résident parmi eux et ont des enfants. Ainsi, les gens du Moyen-Orient qui vivent dans un Israël élargi, y compris les Palestiniens, ne seront pas rejetés. Ils se verront attribuer un héritage lorsque la terre sera répartie entre la population (Ez 47:22-23). La terre entière sera caractérisée par la paix et la justice, et la connaissance du Seigneur.

Elle est fondée sur les montagnes saintes, l'Eternel aime la ville de Sion plus que tout autre lieu du pays de Jacob. O toi, cité de Dieu, ce que l'on dit de toi est tout chargé de gloire (Ps 87:1-3).

Après le tremblement de terre au retour de Jésus, le mont Sion sera élevé au-dessus du quartier environnant et le temple sera construit au-dessus. Les nations du monde sont les incroyants qui ont survécu à la Grande Tribulation et qui vivent maintenant dans la soumission au Roi des rois. Ils apporteront leurs ressources matérielles à Jérusalem et honoreront le roi. Presque tous ces derniers prophètes parlent d'une Jérusalem glorifiée, avec Israël victorieux et leurs anciens ennemis vivant pacifiquement et soumis à eux.